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Celão dispara após 
o “não” da Câmara:
“de forma covarde”
Vereador cassado não consegue retomada de mandato após votação 
que mantém decisão de 2022; debate deve seguir na Justiça Comum

A Câmara de Guaratin-
guetá rejeitou os pedidos 
feitos pelo ex-vereador Mar-
celo Coutinho, o Celão (PSD), 
para a revogação da decisão 
que determinou sua cas-
sação e para a suspensão 
dos efeitos dessa decisão 

enquanto perdurar o julga-
mento do habeas-corpus do 
seu caso na Justiça Comum. 
Após o resultado, ele não es-
condeu o descontentamento 
com a posição tomada pela 
Casa. Pautado na ordem do 
Supremo Tribunal Federal 

que suspendeu temporaria-
mente o processo criminal 
instaurado contra o ex-ve-
reador e demais servidores 
envolvidos por falha no 
acesso de dados à defesa, e 
a aprovação de seu mandato 
na presidência da Câmara Pág. 3

CPI pede que denúncia seja 
arquivada após locação irregular 
para o Poupatempo de Aparecida

Os membros da CPI (Comis-
são Parlamentar de Inquérito) 
que analisa denúncia contra 
o prefeito de Aparecida, Luiz 
Carlos de Siqueira, o Piriquito 
(Podemos), se reuniram na 
terça-feira (3) para analisar 
o relatório elaborado pelo 
vereador José Fábio Borges 
(PTB), que optou pelo arqui-
vamento do processo. O chefe 

do Executivo foi denunciado 
pela locação do uma casa, 
que funciona como sede do 
Poupatempo na cidade. O pre-
sidente da CPI, Luís Fernando 
de Castro Rocha, o Gu Castro 
(PSDB), e a vereadora Liliane 
Gabriele dos Santos (PL), que 
é membro, decidiram votar a 
favor do relatório.
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Celão segue fora da Câmara

Foto:  Arquivo Atos

Cachoeira 
tem confusão 
sobre crédito 
suplementar

Um vídeo publicado nas 
redes sociais movimentou nos 
últimos dias o cenário político 
de Cachoeira Paulista. Na pos-
tagem, um morador lembra 
que foi aprovada pela Câmara 
uma emenda com alteração na 
arrecadação do crédito suple-
mentar de 18% para 12%, pro-
vocando uma perda no direito 
de arrecadação do Município 
de repasse de verbas federais 
e estaduais em 6%. A situação 
gerou polêmica e colocou em 
xeque o entendimento dos ve-
readores sobre o que estariam 
votando. No vídeo, um trecho 
da audiência pública para de-
bater a LOA (Lei Orçamentária 
Anual) 2024 traz uma fala do 
secretário de Finanças, Thales 
Satim, que aponta para a falha 
dos parlamentares.
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em 2020 pelo Tribunal de 
Contas do Estado, o vere-
ador, cassado por quebra 
de decoro por improbidade 
administrativa em 2022, 
tentou reverter sua situação 
no Legislativo.

Preocupação com criminalidade 
leva população a cobrar ações do 
Estado e Prefeitura de Cruzeiro

Cidade com o maior índice 
de homicídiosk, de acordo com 
levantamento da secretaria de 
Segurança Pública do Estado, 
Cruzeiro continua um desa-
fio para o poder público e a 
própria população, que não 
mostra confiança no dia a 
dia do município. Nas últimas 

semanas, as notícias de amplia-
ção no monitoramento e novo 
planejamento de delegacias 
deram mostras de movimen-
tação no combate ao crime. Os 
recentes homicídios em Cruzei-
ro alarmaram a população, que 
se sente insegura. 
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Prefeitura de Aparecida lança
Refis para alavancar arrecadação

Os moradores de Aparecida 
que possuem dívidas com im-
postos municipais receberam 
uma boa notícia no último fim 
de semana. A Prefeitura lançou 

o Refis (Programa de Incentivo 
à Regularização Fiscal), que 
concede anistia sobre juros e 
multas de pendências.
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O prefeito Thales Gabriel aborda novas ações para a segurança pública

Foto:  Kassiane Ribeiro

Foto: Reprodução

Animais resgatados em Pinda, depois de denúncia de maus-tratos; denúncias levaram a prisão do tutor

Foto: Reprodução

Atendimento de bombeiros durante ocowrrência em Pinda

Homem é preso 
por maus-tratos 
contra animais 
em Pinda

Acusado de cometer maus-
-tratos contra dois cães, um mo-
rador de Pindamonhangaba foi 
preso na tarde da quinta-feira 
(5). Desnutridos, os cachorros 
foram resgatados e encami-
nhados ao Cepatas (Centro de 
Proteção e Atendimento aos 
Animais). Pág. 6

Pinda renova por mais dez anos 
para contar com Bombeiros

Pág. 5

A Prefeitura de Pindamonhan-
gaba e o Corpo de Bombeiros 
celebraram na quinta-feira (5) 
a renovação do convênio de 
apoio municipal à atuação da 
corporação na cidade por mais 

uma década. Durante a oficiali-
zação do acordo, o prefeito Isael 
Domingues (PL) anunciou que o 
Executivo pretende construir uma 
nova sede para a instituição.

Câmara ouve 
interventor 
da Santa Casa 
de Cachoeira

A pouco mais de um mês 
na Santa Casa de Misericórdia 
São José, de Cachoeira Paulista, 
o empresário e interventor 
Renato Marton participou da 
sessão da Câmara na terça-
-feira (3) para tirar dúvidas 
dos vereadores sobre a nova 
fase do hospital. A possibili-
dade do fim da intervenção da 
Prefeitura, cortes com gastos 
desnecessários e as perspec-
tivas a respeito do futuro do 
atendimento foram alguns dos 
temas debatidos.
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Caraguatatuba 
embarga obras 
clandestinas em 
área de risco

Uma operação conjunta 
entre a Prefeitura de Caragua-
tatuba e a Polícia Militar Am-
biental flagrou na quarta-feira 
(4) obras irregulares no bairro 
Jardim Santa Rosa. 
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Lorena atinge
53% na troca 
por lâmpadas 
LED nas ruas

A Prefeitura de Lorena está 
trocando as antigas lâmpadas 
de vapor de sódio por LED. 
Até o momento, 53% de toda 
a iluminação pública já foi 
modernizada. O bairro da Ca-
belinha teve a troca finalizada, 
que incluiu algumas ruas da 
região central. 

Pág. 3
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LULA E OS REGIMES 
AUTORITÁRIOS
O tema da coluna uma solicitação de 
um leitor.
O tema não deixa de ser interessante, 
como intrigante, pois trata-se de uma 
discussão política na qual há mais 
poeira do que vento!
O grande evento político do século 
XX foi a queda do Muro de Berlim, o 
fim do comunismo, a superioridade do 
capitalismo.
Maior símbolo do fim da Guerra Fria 
e do conflito entre Estados Unidos 
e União Soviética, a queda do Muro 
de Berlim apontada por historiadores 
como o “fim da história”, um momento 
de triunfo incontestável do capitalismo.
 Vinte anos após o colapso do bloco 
soviético, entretanto, pesquisadores 
do socialismo apontam que a utopia 
continua viva e que há ao menos 
cinco países no mundo atual seguindo 
a cartilha comunista: China, Vietnã, 
Laos, Coreia do Norte e Cuba.
O motivo de o socialismo ter sobre-
vivido ao fim da União Soviética, 
que apoiava os regimes similares em 
vários países, é o desejo de buscar o 
“mundo perfeito”, uma utopia, como a 

ideia inicial de Marx.
A história não morreu!
A prática comunista não consegue 
seguir o modelo sem a restrição da 
liberdade, a livre iniciativa, caracterís-
tica do ser humano.
Enfim, o ideal comunista apesar de 
utópico sobrevive, pois as pessoas 
gostam de acreditar que é possível.
O sistema comunista sempre vai fra-
cassar em algum momento.
 Os sistemas sobrevivem apenas com 
mão de ferro, retirando as liberdades 
e descobrimos que as pessoas sofrem 
dentro desses sistemas o que tira a sua 
credibilidade.
Por esta razão que o Muro de Berlim 
caiu, sobreviveu apenas uma tênue 
esperança de sobrevida.
A manutenção dos sistemas ligados ao 
comunismo, entretanto, passou por di-
ferentes processos de adaptação para 
sobreviver às duas últimas décadas. 
Enquanto os três primeiros países 
citados caminharam no sentido de ter 
uma economia de mercado os outros 
dois se mantem fechados ao resto do 
planeta. 
A China especificamente não pode 
mais ser considerada um país comu-
nista economicamente, mas politica-
mente, sim.
A presença de Lula nos movimentos 
de esquerda é fruto do movimento 
sindicalista surgido na América Latina 
nos anos de 1960.
Ressaltar que o movimento de es-
querda cresceu na América Latina em 
consequência da política externa ame-
ricana que transformou os países do 
hemisfério sul em “quintal da Améri-
ca do Norte”, o apoio aos movimentos 
militares para a tomada do poder e o 

restabelecimento da “democracia” na 
região.
Segundo o Secretário Geral da ONU 
(Organização das Nações Unidas), o 
português Guterres, constata que as 
estruturas globais falharam com os 
países emergentes.
Daí, a necessidade de se firmar com 
uma posição política criando o Foro 
de São Paulo em 1990, neste vácuo 
político, através de um convite do 
PT (Partido dos Trabalhadores) junto 
as legendas de esquerda do Caribe e 
América Latina para discutir a con-
juntura internacional após a queda do 
Muro de Berlim. 
Uma contraofensiva à política neoli-
beral em busca de um modelo alterna-
tivo de desenvolvimento com justiça e 
integração social na região.
O sistema capitalista também passou 
por profundas crises, nos últimos 
anos, e mesmo não sendo derrotado 
busca alternativas mais modernas e 
na “esperança” de que o capitalismo 
sempre triunfe.
O salto à esquerda, na América La-
tina, uma das regiões mais atingidas 
pela Covid-19, foi impulsionado pelas 
crises econômicas que se agravou com 

a pandemia. 
 Muitos se sentiram ignorados pela 
classe política à medida que a pobreza 
e a desigualdade se aprofundaram. 
E o voto de punição cobrou seu preço. 
Uma direita atrasada e raivosa assume 
o poder.
Essa nova "maré", se assim pode ser 
classificada, não tem o motor ideo-
lógico que moveu o movimento de 
esquerda nos seus primórdios, pois 
estes governos são diferentes uns dos 
outros.
Existem governos autoritários como 
na Nicarágua e na Venezuela, um 
populismo de esquerda no México, 
e governos relativamente fracos no 
Chile, Colômbia e Argentina (com 
risco de assumir um radical de direita 
o poder).
Esta prática está ocorrendo na Améri-
ca Latina e Europa.
 Lula, considerado um esquerdista 
pragmático e moderado, mais do que 
radical, um populista, terá dificulda-
des com qualquer projeto de promo-
ção de integração regional e o possí-
vel insucesso do seu Lula-3, o risco 
eminente da volta da direita ao poder; 
e não esquecer que a sua aliança com 
os regimes autoritários será usada por 
seus opositores para atacá-lo.
Na verdade, a população está buscan-
do alternativas com maior ênfase a 
tendências de rejeição, independente-
mente de qualquer ideologia política.
Quem sabe se neste processo de 
alternâncias políticas encontre na so-
cial-democracia, com uma sociedade 
mais politizada, um novo caminho. Já 
experimentamos!
Há esperança e não é utopia.
O Lula que se cuide!

 

O sistema comunista sempre 
vai fracassar em algum 

momento

“O comunismo 
 destrói a democracia; 

mas a democracia também pode des-
truir o comunismo”

André Malraux

Política a conta-gotas...

Antonio Carlos e Felício Ramuth

Dor de cotovelo
Para quem não viu nas redes 

sociais vai o replay aqui neste ‘Con-
ta-gotas’: após as manifestações 
absurdas da oposição desdenhando 
dos recursos conquistados no Estado 
e os investimentos que a Prefeitura 
de Pinda tem anunciado e entre-
gado à população, o prefeito Isael 
Domingues resolveu ironizar com 
o líder inconformado da ‘petezada’. 
Abrindo aspas: “Só para dar um 
spoiler pra oposição que tá com 
cotovelo latejando de dor, por ver a 
entrega de serviços e obras públicas 
para população, tá aí mais uma nova 
creche para ser entregue à criançada 
linda do Araretama! E calma que 
tem mais: Arco-íris, ampliação do 
Caic e berçário Araretama no Bem 
Viver...”, fecha aspas...

Quem ri por último...
O agora ex-deputado Marco Ber-

taioli mal se ausentou do mandato e 
algumas de suas viúvas já sentem os 
efeitos; por exemplo, em Caraguá, 
o PSD mudou de mão. Esta semana 

viralizou nas redes sociais o ex-pre-
feito Antonio Carlos em tratativa 
partidária com o vice-governador, 
Felício Ramuth. Pelo que se ouviu 
na orla da praia é que, além do 
PSD, o ex-prefeito vai contar com 
aproximadamente sete partidos em 
sua base eleitoral para voltar ao 
comando da Prefeitura.

Saída à francesa
Ainda sobre o Litoral Norte, até o 

prefeito Aguilar Junior, que cumpre 
seu segundo mandato, pode buscar 
outro alinhamento partidário para 
dobrar em 2026 com Thales Gabriel 

– de Cruzeiro – na disputa por cadei-
ras a deputados. Com as mobílias 
novas chegando no PSD, é possível 
que Thales também migre de sigla 
para encarar a futura temporada de 
caça aos votos.

Passaporte regional
Vislumbrando o cenário de 2026, 

o prefeito de Cruzeiro, Thales Ga-
briel, figura entre os gestores mu-
nicipais mais conhecidos na Região 
Metropolitana. Thales não só é figura 
conhecidíssima no Vale da Fé como 
em municípios com colégios eleito-
rais mais numerosos, a exemplo de 
Taubaté, onde alianças estabelecidas 
em 2022 poderão servir de apoio na 
disputa para deputado. Os demais 
prefeitos com aspirações para o Con-
gresso Federal e Assembleia Legis-
lativa – que se mantêm encastelados 
em suas cidades – que lutem para se 
apresentar ao eleitorado regional aos 
45 do 2º tempo.

A marcha solitária
Enquanto na última segunda-fei-

ra a população de Cruzeiro celebrava 
o aniversário da cidade com desfiles, 
samba e várias apresentações, quem 
tentava roubar a cena nas telinhas, 
era o vereador Diego Miranda. Em 
protesto ‘contra o fechamento’ da 
escola Arnolfo Azevedo, Diego 
protagonizou seu próprio desfile 
solitário. O curioso foi que o próprio 

pessoal da TV que ‘caiu no conto 
do vereador’ passou apertado para 
fazer a meia dúzia de manifestantes 
parecer um grande público.

Juntando ‘os trapos’
Especuladores de Cruzeiro atri-

buem a queda do dólar desta semana 
a pré-decisão do vereador Fafá em 
abrir mão de sua candidatura a 
prefeito para não dividir os votos 
da oposição. E as coisas não param 
por aí. Disseram que sua estratégia 
é aproveitar ‘seu alto índice de po-
pularidade’ para ser o mais votado 
– muito mais que os 2.200 votos 
que Sergio Antonio teve no passado.

Fogo amigo
Enquanto Fafá discute e acerta 

sua relação com a oposição – leia-se 
Diego Miranda – para dificultar a 
vida do candidato do prefeito, tem 
vereador precisando frequentar seu 
próprio gabinete! Segundo os fala-

tórios, tem assessor dando uma de 
"cobra criada" soltando o veneno 
contra o próprio patrão. Bom seria 
a instalação de uma câmera secreta 
na sala. Perguntem ao Carlinhos da 
Stock Car... 

O rasgado falando...
...do remendado A polêmica da 

viagem a João Pessoa das verea-
doras Thálitha Barboza e Adriana 
Vieira, ‘incendiou’ a Câmara de 
Cachoeira esta semana. Aquele 
ocupante do Legislativo, que mais 
parece uma ‘lombriga delirante’ 
na tribuna, baixou mais uma vez 
o nível dos adjetivos para enqua-
drar as colegas no desperdício do 
dinheiro público. Ele só esqueceu 
que fez parte das caravanas que por 
vezes estiveram em comboios para 
Brasília, com a mesma finalidade e 
gastando muito mai$$$. 

Queimando largada
A passagem do mais novo anun-

ciado pré-candidato a prefeito, 
Daniel Andrade, pela Câmara de 
Lorena, na última segunda-feira, 
dividiu opiniões entre os politi-
queiros do pedaço, principalmente 
pelos comentários de que o vereador 
Elcinho Vieira sinalizou espaço em 
seu partido para receber o prefeitu-
rável. Afinal, nada mal ter uma can-
didatura à prefeitura no partido que 
pretende eleger a irmã vereadora. 
Perguntem ao Kuka Lopes!!!

Não convidem para...
...a mesma picanha – O secretá-

rio Galão Aquino e o vereador Mau-
ro Fradique, exceto se o churras-
queiro for o próprio prefeito Sylvio 
Ballerini, em mais uma missão de 
‘apagar incêndios’ nos conflitos de 
interesses e vaidades pelos corredo-
res da municipalidade de Lorena!!!

Com quem pode...
...não se brinca – A eleição 

do Conselho Tutelar de Lorena, a 
exemplo de outras cidades, foi vista 
como um termômetro para a corrida 

eleitoral do ano 
que vem. O gru-
po do presidente 
da Câmara, Fa-
bio Longuinho, 
comemorou a 
vitória de Ro-
drigo Muller 
como o conse-
lheiro mais vo-

tado. Segundo o pessoal da Praça, 
essa campanha pode ter sido uma 

prévia do que deverá ocorrer em 
2024, quando Sylvio Ballerini, na 
disputa de reeleição, vai enfrentar 
um cenário polarizado contra o ex-
-prefeito Fabio Marcondes.

E por falar em eleição...
...do Conselho Tutelar – em 

Pinda, ‘o adido de gabinete’ do 
prefeito Isael Domingues, Thiago 
Silva, foi a campo e conseguiu ele-
ger sua esposa como conselheira. A 
repercussão do mercado político da 
cidade foi instantânea, ao ponto de 
muitos marqueteiros considerá-lo 
como potencial detentor de uma das 
futuras cadeiras na Câmara Munici-
pal. Ah! Já tem vereador com crise 
de ciúmes no pedaço...

Curiosidade eleitoral
Rolou entre os bem informados 

do Mercadão, que tem gente ansiosa 
para o término deste mês – prazo 
limite para transferência de título 
eleitoral – para pesquisar o endere-
ço postal de alguns integrantes da 
administração Isael Domingues. Há 
quem garanta que Marcela Franco 
e Vanone já podem votar e serem 
votados em Pinda.

A Arte da Guerra
A última sessão de Câmara de 

Guará foi fatídica para o ex-presi-
dente Marcelo Coutinho, o Celão, 
que esperava por uma atitude de 
coerência dos vereadores para vol-
tar ao exercício do seu mantado, 
interrompido com um processo de 
cassação, sem ao menos ter sido 
sentenciado pela Justiça. Pelo que se 
ouviu ‘no dia seguinte’, os colegas 
que dificultaram sua vida política 
hoje podem ter suas candidaturas 
dificultadas e/ou inflacionadas ama-
nhã, quer dizer, no ano que vem. 
Quem viver verá!!!

Faz um “S” aí!!!
A criação de uma nova via de 

acesso entre o Pedregulho e os bair-
ros Parque do Sol e Jardim do Vale, 
que servirá para base do futuro anel 
viário de Guaratinguetá, já virou 
assunto político na cidade. Mesmo 
com a Prefeitura enfatizando que o 
investimento é para melhorar a mo-
bilidade urbana, alguns politiqueiros 
criticam a denominação provisória 
de ‘Avenida S’, como merchandi-
sing de Soliva. Uma coisa é fato: 
enquanto a patuleia discute se é ou 
não merchan, as máquinas rasgam 
os morros e dão forma à uma mega 
avenida com investimento de R$ 4 
milhões para dar vazão ao desen-
volvimento da cidade. Perguntem 
ao Hélio Alves!!!

Vale tudo pra chamar...
 ...sua atenção O que não tem 

faltado em Guará é criatividade 
por parte de alguns prefeituráveis 
para atrair eleitores. Junior Filippo 
sacou primeiro e criou a Rota 55, 
como pretexto de reunir o público 
periférico, e Regis Yasumura tem 
focado as missas acreditando que 
vencerá nas urnas rezando. Mas 
o que chamou atenção, na última 
sexta-feira, foi o ‘Todos por Guara-
tinguetá’ – made-in-Dani Dias. Já 
que a concorrência está se virando 
pra vender seus peixes, a vereadora 
resolveu dar seu recado também. E 
disseram que não faltaram os eleito-
res, nem as lideranças estratégicas, 
muito menos o happy hour para 
animar a moçada...

A fila anda
A notícia que Laércio Andrade 

– o popular Laércio Papagaio – 
pediu sua exoneração da Codesg,  
deixou muitos apreenssivos no 
mercado político de Guará. Alguns 
conjecturam até a possibilidade de 
motivação eleitoral, já que o PSDB 
está sendo reconstruído, mas ele 
minimizou...

Aguilar Junior e Thales Gabriel

Diego Miranda traduz texto do Atos ao Fafa

Fabio Longuinho
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CPI sinaliza arquivamento de denúncia por locação 
irregular de sede do Poupatempo em Aparecida
Câmara vota dia 16 o relatório que não viu erro em acerto entre prefeito e ex-sogra; denúncia aponta ainda dispensa de licitação

Os membros da CPI (Comis-
são Parlamentar de Inquérito) 
que analisa denúncia contra 
o prefeito de Aparecida, Luiz 
Carlos de Siqueira, o Piriquito 
(Podemos), se reuniram na ter-
ça-feira (3) para analisar o rela-
tório elaborado pelo vereador 
José Fábio Borges (PTB), que 
optou pelo arquivamento do 
processo. O chefe do Executivo 
foi denunciado pela locação do 
uma casa, que funciona como 
sede do Poupatempo na cidade.

O presidente da CPI, Luís 
Fernando de Castro Rocha, o 
Gu Castro (PSDB), e a vereado-
ra Liliane Gabriele dos Santos 
(PL), que é membro, decidiram 
votar a favor do relatório. Na 
justificativa, Borges afirmou 
que o processo já corre na 
esfera judicial e não seria 
necessária outra investigação 
na Câmara. Agora o pedido de 

Andréa Moroni
Aparecida

da Prefeitura de Aparecida 
diretamente à Maria Aparecida 
em decorrência do contrato 
de locação, sob pena de multa 
diária no valor de R$ 10 mil, 
devendo o Município depositar 
em juízo o valor do aluguel, 
para resguardar o interesse 
da locadora para a hipótese de 
improcedência da ação.

Outro lado – O prefeito 
garantiu que buscou um local 
que atendesse as exigências 
técnicas para a instalação do 
Poupatempo. “O que eu entendi 
é que a Praça São Benedito era 
o local mais adequado para 
se instalar o serviço, bem no 
centro da cidade. Nunca tive 
a intenção de beneficiar quem 
quer que seja”.

Piriquito afirmou que a 
Câmara tem o poder legítimo 
de investigar, “[...] e que essa 
investigação seja justa, de 
interesse público. Eu estou à 
disposição para fornecer to-
das as informações que forem 
solicitadas”.Sede do Poupatempo, no Centro de Aparecida, que gerou polêmica; arquivamento de CPI será votado dia 16

Foto:  Reprodução

arquivamento será votado no 
plenário na próxima sessão 
ordinária, no dia 16.

O pedido de CPI foi apre-
sentado pelo vereador André 
Monteiro (Patriota), que teve 
como base a denúncia do MP 
(Ministério Público) sobre o 
aluguel do prédio onde funcio-
na a agência do Poupatempo 
na cidade. A Justiça de Apare-
cida aceitou denúncia do MP.

A proprietária do imóvel é  
Mara Aparecida Braga Viei-
ra, ex-sogra do prefeito Luiz 
Carlos de Siqueira e mãe da 
vereadora governista Ana 
Alice Braga Vieira. Segundo o 
MP, não foram observadas as 
formalidades para contratação. 
“Não foi realizado prévio pro-
cedimento licitatório ou, ainda, 
dispensa de licitação, tudo para 
agir em benefício da ex-sogra 
do prefeito”.

Com base na denúncia, a 
juíza Luísa Tostes de Oliveira 
deferiu o pedido de suspen-
são de qualquer pagamento 

Câmara de Guará rejeita pedidos de Celão, que 
dispara: “de forma covarde, de forma maldosa”
Vereador cassado não consegue retomada de mandato após votação que mantém decisão de 2022

Foto: Arquivo Atos

A Câmara de Guaratingue-
tá rejeitou os pedidos feitos 
pelo ex-vereador Marcelo 
Coutinho, o Celão (PSD), para 
a revogação da decisão que 
determinou sua cassação e 
para a suspensão dos efei-
tos dessa decisão enquanto 
perdurar o julgamento do 
habeas-corpus do seu caso 
na Justiça Comum. Após o 
resultado, ele não escondeu 
o descontentamento com a 
posição tomada pela Casa.

Pautado na ordem do STF 
(Supremo Tribunal Federal), 
que suspendeu temporaria-
mente o processo criminal 
instaurado contra o ex-ve-
reador e demais servidores 
envolvidos por falha no 
acesso de dados à defesa, e 
a aprovação de seu mandato 
na presidência da Câmara 
em 2020 pelo TCE (Tribunal 
de Contas do Estado), o ve-
reador, cassado por quebra 
de decoro por improbidade 
administrativa em 2022, 
tentou reverter sua situação 
no Legislativo.

Fabiana Cugolo
Guaratinguetá

Ambos os pedidos, pro-
tocolados no início de se-
tembro, foram rejeitados 
por 8 votos contrários a 1 
abstenção, de Orville Tei-
xeira (PSD), que é suplente 
de Celão.

Na quarta-feira, a Câma-
ra apresentou um parecer 
técnico, elaborado pelo de-
partamento jurídico. “Pode 
haver uma certa confusão. 
Não houve aquela ‘suspen-
são do processo criminal?’, 
de fato houve sim, uma 
liminar determinando a 
suspensão do processo, mas 
são instâncias distintas. O 
processo da Câmara é um 
processo diferente, lá nós 
temos um processo de na-
tureza jurídica, e aqui é um 
processo de natureza políti-
co-administrativa. Embora 
sejam tratadas as mesmas 
questões, a forma como 
você julga um é diferente da 
forma como julga o outro. 
Aqui se faz o juízo político, 
independentemente de mo-
tivação e fundamentação 
jurídica”, apontou o procu-
rador do Legislativo, Luís 
Flávio César Alves.

Para a reportagem do 

com a minha exceção, se-
guem trabalhando normal-
mente. Todos os servidores 
da Câmara que fazem parte 
desse processo estão exer-
cendo suas funções, todos 
os empresários que fazem 
parte desse processo estão 
também em plena ativida-
de com suas empresas e eu 
sou o único deste processo 
que está pagando de forma 
antecipada”, questionou 
Celão.

Mais ponderado na se-
mana anterior à votação, o 
vereador cassado destacou 
que viu a decisão como uma 
escolha sobre a política em 
detrimento de fatos que 
cercam o processo. “A Câ-
mara prefere fazer média 
com algumas pessoas, do 
que analisar e julgar um 
caso. Sempre disse que eu 
gostaria que fosse julgado 
ali o caso, e não a pessoa do 
Marcelo Coutinho, o Celão, 
mas pelo visto os vereado-
res não têm essa capacida-
de, não têm esse preparo e 
acabam deixando de lado 
essa avaliação, e preferem 
fazer uma análise, mesmo, 
pessoal”.

Jornal Atos, o ex-vereador 
destacou que após a nega-
tiva da Casa, irá acionar 
a Justiça para uma nova 

tentativa de retomada de 
mandato. “É um direito 
meu, hoje me encontro fora 
do exercício do meu man-

dato de forma covarde, de 
forma maldosa. Nós temos 
um processo que envolve 
13 réus, e desses (todos), 

Celão, no período em que presidiu a Câmara; decisão de vereadores mantém a suspensão do mandato

Com R$ 3 milhões, Lorena ultrapassa 53% na 
implantação de LED na iluminação pública

A Prefeitura de Lorena está 
trocando as antigas lâmpadas 
de vapor de sódio por LED. 
Até o momento, 53% de toda 
a iluminação pública já foi 
modernizada. O bairro da Ca-
belinha teve a troca finalizada, 
que incluiu algumas ruas da 

Da Redação
Lorena

região central da cidade. Ao 
todo, 272 lâmpadas foram 
substituídas por LED naquela 
região.

O Município destaca que 
a troca de iluminação deve 
representar uma economia de 
aproximadamente 40% com 
gastos de energia aos cofres 
públicos.

Já foram instalados mais 
de 4.020 pontos de LED desde 

ruas e praças, gerando mais 
segurança para a população, 
a troca pelo sistema de LED 
proporciona maior proteção 
ambiental, já que reduz a emis-
são de CO² e não produz luz 
ultravioleta e infravermelha.

A Prefeitura informou que 
as lâmpadas de LED possuem 
longa vida útil, com baixo 
custo de manutenção e alta 
eficiência.

2021, com investimento su-
perior a R$ 3 milhões, entre 
recursos da Prefeitura e con-
vênios estaduais. O objetivo é 
atender todos os bairros da 
cidade de forma gradual.

A previsão do governo 
municipal é alcançar a marca 
de 100% do parque de ilumi-
nação pública substituída por 
LED até o final de 2024. Além 
de melhorar a iluminação das 
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Pinda renova por mais dez anos com o Corpo de Bombeiros
Parceria conta com investimento anual superior a R$ 850 mil; Prefeitura planeja construir nova sede para a corporação

(12) 99148-2196

SAIBA MAIS

Na Câmara, interventor da Santa Casa de 
Cachoeira debate planos para o hospital
Fim da intervenção, cortes com gastos e volta do centro cirúrgico são alguns dos temas apresentados

Foto: Arquivo Atos

A pouco mais de um mês à 
frente da Santa Casa de Mise-
ricórdia São José, de Cachoeira 
Paulista, o empresário e inter-
ventor Renato Marton parti-
cipou da sessão da Câmara 
realizada na terça-feira (3) para 
tirar dúvidas dos vereadores 
sobre a nova fase do hospital. 
A possibilidade do fim da in-
tervenção da Prefeitura, cortes 
com gastos desnecessários e 
as perspectivas a respeito do 
futuro do atendimento foram 
alguns dos temas debatidos.

A Santa Casa foi intervencio-
nada em 1997. A mediação, que 
deveria ter durado no máximo 
dois anos, permanece até os 
dias atuais, em meio a crises 
que chegaram a paralisar 
o atendimento por diversas 
oportunidades.

No plenário, um dos ques-
tionamentos feitos a Marton 
foi a respeito do corte de gas-
tos. Para melhorar a situação 
financeira da Santa Casa, o 
novo gestor montou um gru-
po de médicos eliminando 
a necessidade de escala e 

Thales Siqueira
Cachoeira Paulista

sobreaviso. Anteriormente, 
cada médico ganhava R$ 800 
para ficar de sobreaviso e mais 
R$ 800 para fazer a remoção 
de um paciente de Cachoeira 
para Lorena ou Cruzeiro. Para 
Taubaté, eram pagos R$ 1.200 
a cada profissional. “O médico 
que sai hoje de Cachoeira para 
Lorena ou Cruzeiro ganha 

“O processo não é curto, mas 
será realizado”.

Sobre o transporte dos pa-
cientes, há divergência sobre 
a necessidade de a Santa Casa 
fornecer o serviço na volta 
para casa após o atendimen-
to. “Esse é um assunto bem 
delicado, é preciso humanizar 
o atendimento da Santa Casa, 
mas existem situações que 
fogem da humanização e pas-
sam a ser de ordem pública. 
Possuímos apenas duas ambu-
lâncias destinadas à urgência e 
emergência. Ao deslocar uma 
ambulância para o transporte 
de um paciente para um bairro 
distante, acabamos por inver-
ter a ordem dos fatores, pois 
não temos como efetuar a 
busca daquele que realmente 
necessita”, ponderou Marton.

Ao final, o novo interventor 
fez um balanço da sua gestão 
que teve início no dia 1 de 
setembro. Foi colocada em 
prática um trabalho de audito-
ria, com apoio de voluntários, 
para selecionar as prioridades. 
“Um mês de trabalho intenso, 
evidente que trinta dias ainda 
é pouco, mas acredito que 
temos uma grande chance de 
recuperar a Santa Casa”.

R$400 na remoção, se ele for 
para Taubaté ganha R$ 500”, 
destacou o interventor, que 
disse ainda que outra situação 
que lhe chamou atenção foram 
das horas extras. “No mês de 
agosto tivemos um custo de ho-
ras extras de R$ 25 mil. Hoje, 
devido às nossas internações 
compulsórias, atingimos a casa 

de R$ 5 mil, uma economia 
gigantesca sem atrapalhar a 
saúde pública”.

Ao total já foram economiza-
dos, aproximadamente, R$ 100 
mil com cortes em despesas 
desnecessárias.

Outro apontamento feito 
pelos vereadores foi sobre a 
busca pelas certidões nega-

tivas de débitos e a regulari-
zação das licenças da Santa 
Casa para possibilitar o aten-
dimento de convênios e novas 
especialidades. O objetivo, 
segundo Marton, é estancar 
as dívidas, parcelar os débitos 
e liberar o CNPJ da Santa 
Casa das restrições aplicadas. 
“Com essa liberação, teremos 
a disponibilidade de receber 
verbas parlamentares, o que 
nos possibilita a liberação da 
intervenção municipal, além 
de podermos voltar a atender 
os planos de saúde e consultas 
particulares”.

Em relação à volta do funcio-
namento do centro cirúrgico, 
possibilitando a realização de 
partos e nascimentos, ele acre-
dita ser necessária a constru-
ção de um expurgo que seria 
um local para descarte dos 
resíduos hospitalares e mate-
riais infecciosos provenientes 
do atendimento médico ou de 
cirurgias. A proposta aguarda 
aprovação de órgãos técnicos.

O interventor contou que 
o hospital foi agraciado com 
investimento para início das 
obras. Após essa fase é ne-
cessário as certificações da 
Anvisa, ANS, CRM, Cremesp. 

Entrada da Santa Casa de Cachoeira; interventor debate com a Câmara perspectivas futuras para o hospital

A Prefeitura de Pinda-
monhangaba e o Corpo de 
Bombeiros celebraram na 
quinta-feira (5) a renovação 
do convênio de apoio munici-
pal à atuação da corporação 
na cidade por mais uma dé-
cada. Durante a oficialização 
do acordo, o prefeito Isael 
Domingues (PL) anunciou 
que o Executivo pretende 
construir uma nova sede 
para a instituição.

Prevendo um investimento 
municipal anual de R$ 852 

Lucas Oliveira
Pindamonhangaba

mil, o convênio foi assinado 
por Domingues e o capitão 
do Corpo de Bombeiros, 
Paulo Roberto Reis, durante 
uma reunião no Paço Muni-
cipal. Além do vice-prefeito 
e secretário de Governo e 
Serviços Públicos, Ricardo 
Piorino, o ato foi presenciado 
pelo secretário de Segurança 
Pública, Fabrício Pereira, 
pelo presidente da Câmara, 
Norberto Moraes, o Norberti-
nho (PP), e pelos vereadores, 
José Carlos Gomes, o Cal (Re-
publicanos), Rogério Ramos 
(Podemos) e Regina Santos, 
a Regininha (PL).

O documento estabelece 

prevenção e combate a incên-
dios, resgate de animais e so-
corro às vítimas de acidentes 
domésticos, de trânsito e de 
eventos da natureza como 
enchentes, deslizamentos de 
terra e desabamentos.

Futuro – Atualmente ins-
talado em um prédio na rua 
São João Bosco, no bairro 
Santana, o Corpo de Bombei-
ros poderá passar a contar 
com um novo espaço. Apesar 
de não revelar prazos e o 
valor da obra, Domingues 
anunciou que pretende via-

que o Município prossegui-
rá pelos próximos dez anos 
promovendo a limpeza e 
manutenção do prédio da 
corporação, fornecendo ali-
mentação e determinados 
equipamentos aos profissio-
nais e disponibilizando com-
bustíveis e lubrificantes às 
viaturas. Em contrapartida, 
o Governo do Estado seguirá 
responsável pelo pagamento 
dos salários dos bombeiros e 
o fornecimento de uniformes 
e ferramentas essenciais de 
trabalho.

Há 41 anos contando com 
a parceria da Prefeitura, o 
Corpo de Bombeiros atua na 

bilizar a construção da nova 
sede da corporação. “O local 
já está definido, será próximo 
à Fatec e à via estrutural, que 
vai ligar a estrada Pinda-Mo-
reira César até a Zona Leste, 
passando ao lado da siderúr-
gica GV e Novelis. Este ponto 
facilitará o deslocamento dos 
bombeiros, que poderão se 
dirigir com mais agilidade 
para ocorrências no distrito 
de Moreira César, Zona Les-
te, Área Central e a todas as 
regiões conectadas com o 
anel viário”.  

Piorino também reve-
lou detalhes do projeto e 
destacou sua importância. 
“Nossa intenção é que seja 
um prédio bem maior, mais 
adequado e moderno para 
atender as necessidades 
da corporação, que natu-
ralmente aumentam com o 
crescimento da cidade. Com 
isso, o Corpo de Bombeiros 
poderá continuar traba-
lhando com excelência em 
Pinda e realizar os atendi-
mentos de forma ainda mais 
rápida”. 
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Violência preocupante em Cruzeiro faz 
Prefeitura e Estado se movimentarem
Enquete do Jornal Atos dá mostras de que população espera por reforços; tráfico de drogas é maior motivador

Cidade com o maior índi-
ce de homicídios, de acordo 
com levantamento da secre-
taria de Segurança Pública 
do Estado (SSP), Cruzeiro 
continua um desafio para 

Kassiane Ribeiro
Cruzeiro

com os índices mais preo-
cupantes na proporção. No 
período em que a RMVale 
(Região Metropolitana do 
Vale do Paraíba e Litoral 
Norte) atingiu 314 pesso-
as assassinadas, Cruzeiro 
apareceu com índice de 
33,78 vítimas por 100 mil 
habitantes.

atendimentos à população 
na Delegacia Seccional, que 
funciona como uma Central 
de Polícia Judiciária. O plan-
tão, a partir dessa semana, 
passa a funcionar 24 horas 
todos os dias, permitindo 
que as outras delegacias 
possam direcionar seus 
trabalhos às investigações 
em andamento.

Oliveira entende que o 
controle da onda de violên-
cia demanda tempo para 
ser solucionado, mas vê com 
otimismo as perspectivas 
das operações. “Tenho a 
absoluta convicção de que 
vamos conseguir resolver 
esse problema, só que a 
gente precisa do tempo. A 
gente sabe que não é em 
um passe de mágica que 
se resolve problema de 
segurança pública, mas 
temos trabalhado com con-
sistência e com comprome-
timento”.

Entre as ações dos últi-
mos anos, o aumento no efe-
tivo e armamento da Guar-
da Municipal, investimento 
na iluminação pública e 
ampliação das câmeras no 
COI (Centro de Operações 
Integradas) são comemo-
radas pelo Município. A 
cidade faz parte do bloco 
atendido pelo primeiro 
pacote do projeto Cinturão 
Eletrônico (Muralha Pau-
lista), que distribuirá 108 
câmeras. Cruzeiro receberá 
dez aparelhos. 

Para o prefeito Thales 
Gabriel Fonseca (PSD), a 
tendência é que com os es-
forços em conjunto das po-
lícias, do Estado, e do Muni-
cípio, os índices diminuam. 
“Todas as nossas energias, 
grande parte delas serão de-
dicadas a crianças e jovens 
que serão a sociedade daqui 
a cinco, dez anos”.

Apesar das ações para 
reverter a perspectiva, nas 
ruas o principal sentimento 
é o medo. A reportagem 
do Jornal Atos foi às ruas 
ouvir a população sobre o 
dia a dia na cidade, com 
índices alarmantes de cri-
minalidade.

O ranking tem ainda Lo-
rena (32,39), Caraguatatuba 
(25,91), Guaratinguetá (19) 
e Caçapava (15,67).

Em agosto, mais seis 
assassinatos elevaram a 
taxa deste ano para 24 ho-
micídios nos oito primeiros 
meses, uma leve queda, 
se comparada ao mesmo 
período do ano passado, 
quando Cruzeiro registrou 
25 mortes.

Delegado responsável 
pela Seccional de Cruzei-
ro, João Paulo de Oliveira, 
atribui o atual cenário às 
guerras de gangues de dife-
rentes bairros. “São jovens 
muitas das vezes, em sua 
grande parte envolvidos 
em atos de tráfico de drogas 
ou roubo, e que acabam em 
uma disputa territorial, aí 
se matando”, explicou.

Ele destacou que é neces-
sária uma ação das polícias 
(Civil e Militar), além do 
Município, para inibir a 
criminalidade. Para otimi-
zar os atendimentos e in-
vestigações, os distritos de 
Cruzeiro passaram por uma 
reestruturação, que con-
sistiu na centralização dos 

o poder público e a própria 
população, que não mostra 
confiança no dia a dia do 
município. Nas últ imas 
semanas, as notícias de am-
pliação no monitoramento 
e novo planejamento de de-
legacias deram mostras de 
movimentação no combate 
ao crime.

Os recentes homicídios 
em Cruzeiro alarmaram 
a população, que se sente 
insegura. 

O estudo da SSP, que leva 
em conta taxas de homicídio 
doloso por 100 mil habitan-
tes, entre agosto de 2022 e 
julho de 2023, divulgado há 
dois meses, colocou a cidade 

O que é preciso fazer para inibir a violência em Cruzeiro?

O delegado Seccional de Cruzeiro, João Paulo de Oliveira, que atua na reformulação do atendimento regional; o prefeito Thales Gabriel aposta no reforço material com apoio do Estado

Fotos: Kassiane Ribeiro

“Olha, ultimamente não 
(me sinto seguro) né, por-
que o perigo está em todo 
lado aqui na cidade. Não é 
criticando as pessoas, mas 
sim pedindo uma atenção 
maior para a segurança. A 
gente precisa, a gente vê que 
a segurança precisa ter muito 
mais uma ação maior, que 
ponha mais polícia nas ruas. 
Hoje tem mais câmeras pra 
fiscalizar e isso está ajudando 
muito nesse trabalho”.

Evandro Tomaz, 49 anos, 
multifuncional, Parque Dona 
Arminda Candida de Jesus

“Acho que tinha que ter 
mais segurança pra gente 
aqui em Cruzeiro, principal-
mente a gente que trabalha 
com essas coisas de algodão 
doce nas ruas, fazendo festa, 
porque somos só eu e a mi-
nha mãe, e a gente é sozinha. 
Eu acho que tem que ter mais 
segurança, fazer alguma 
coisa. Talvez colocar mais 
guardas em vários lugares 
da cidade, porque a coisa 
está complicada”.

Gabriele Diniz, 24 anos, 
autônoma, Vila Paulo Romeu

“É difícil. Você põe um 
filho seu pra passear, está 
arriscado a gente levar 
tiro também, porque os 
caras estão dando tiro 
a olho, entendeu? Olha, 
eu estava na Vila Batista 
de dia, fiquei umas duas 
horas, os caras deram três 
tiros, de dia. Está um peri-
go danado, tem que ir em 
São Paulo e ver o que pode 
trazer de lá. O prefeito tem 
que olhar pra esse lado”.

José Benedito Venâncio, 65 anos, 
jardineiro,  Vila Paulo Romeu

“Estamos largados, não 
tem segurança, não tem 
emprego pros jovens e ado-
lescentes, não tem ensino 
direito. Deveria melhorar, 
dar mais trabalho para os 
jovens, um estágio. As esco-
las ao invés de melhorar, só 
pioram! Mudaram os horá-
rios de escola das crianças, 
eles entram duas horas da 
tarde e saem nove horas da 
noite, como é que um jovem 
vai fazer um estágio nesse 
horário de escola?”

Sabrina Menezes, 35 anos, 
administradora,  Parque Dona 
Arminda Candida de Jesus

Fotos: Leandro Oliveira

“Para falar a verdade, não 
me sinto segura andando 
e trabalhando em Cruzeiro 
por causa dessa violência. 
E não só no Centro, não me 
sinto segura em nenhum 
lado. Acho que o que es-
tamos precisando é mais 
policiamento e ter uma casa 
pra poder acolher os jovens, 
pra eles poderem trabalhar, 
porque não tem serviço. O 
que eles vão fazer? Coisa 
errada, claro”.

Francisca Diniz, 63 anos, 
autônoma, Vila Romana

“Hoje, pra você andar a 
noite é mais complicado. 
Não me sinto seguro a noite 
por causa da violência. Eu 
acho que o Município já tá 
fazendo algo, já começou 
a colocar essas câmeras, 
mas acho que tinha que 
ter mais policiamento. Pela 
inteligência deles, sabem os 
pontos certos. Acho que eles 
precisam atacar esses pon-
tos para que a população 
possa ter mais segurança”.

Alexandre Santos, 43 anos, 
metalúrgico, Vila Pontilhão

“O que a gente tem que 
ter é mais segurança, mais 
polícia, mais viatura. Eu acho 
que já coíbe um pouco, se 
tiver mais viaturas no caso 
dos eventos, nos bairros. Mas 
assim, eu me sinto seguro. Dá 
pra andar sim, mas a gente 
não pode abusar, tem que 
andar onde conhece, onde 
tem gente conhecida. Tem 
que ter bastante amizade. E 
onde a gente não conhece, a 
gente vai, e vai caminhando”.

Adriano Sávio Clemente Souza, 
46 anos, montador, Jardim 
América

“Acho que para acabar 
com essa situação, preci-
samos ter mais polícia nas 
ruas. Eu não consigo me 
sentir segura aqui na nossa 
cidade. A violência aqui em 
Cruzeiro está geral, né? 
Qualquer lugar que a gente 
vai por aqui, está muito peri-
goso. Isso assusta. Acho que 
ter mais polícia cuidando 
disso nos bairros, nas ruas, 
é bom. Vamos ver se a coisa 
melhora”.

Raquel Gomes Ribeiro, 
37 anos, dona de casa, Jardim 
América

ENQUETE
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Polícia Federal flagra homem 
com pornografia infantil, 
drogas e armas em Cruzeiro
Ação faz parte de operação na região; são cinco criminosos em três meses

A Polícia Federal (PF) rea-
lizou na manhã desta quar-
ta-feira (5) mais uma fase do 
trabalho que busca combater 
na região o armazenamento 
e compartilhamento de por-
nografia infantil. Desta vez, 
a corporação prendeu um 
morador de Cruzeiro, flagra-
do com arquivos indevidos, 
drogas, uma arma de fogo e 
munições.

Expedidos pela Justiça 
Federal de Guaratinguetá, 
dois mandados de busca e 
apreensão foram cumpridos 
pela PF nos bairros Centro 
e Retiro da Mantiqueira. Os 
imóveis vistoriados perten-
cem a um homem de 47 anos, 
que vinha sendo monitorado 
pela corporação por suspeita 
de utilizar a internet para 
buscar e compartilhar fotos 
e vídeos pornográficos en-
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Cruzeiro

volvendo menores de idade.
Durante a vistoria nos 

endereços, os policiais encon-
traram, além de arquivos de 
pornografia infanto-juvenil, 
porções de maconha, uma 
pistola e diversas munições. 
Foram apreendidos celula-
res, computadores e outras 
mídias de armazenamento 
que serão periciadas.

Preso em flagrante, o ho-
mem foi encaminhado à 
Delegacia da Polícia Federal 
de Cruzeiro. Após prestar 
depoimento na unidade, 
o criminoso foi levado à 
Cadeia Pública de Cruzeiro. 
Ele pode ser condenado a até 
quatro anos de prisão pelo 
armazenamento de material 
pedófilo pornográfico e dez 
anos por compartilhamento 
do material.

Esta foi a quarta fase da 
ofensiva da PF, que tenta 
coibir na região crimes re-
lacionados ao abuso sexual 
infantil. Iniciada em 21 de 

naram na prisão de quatro 
criminosos, que moravam em 
Cachoeira Paulista, Cruzeiro, 
Cunha e Guaratinguetá.

junho, a ação resultou na 
apreensão de centenas de 
fotos e vídeos indevidos. As 
três primeiras etapas culmi-

Homem é preso por 
maus-tratos a animais 
em Pindamonhangaba

Acusado de cometer maus-
-tratos contra dois cães, um 
morador de Pindamonhan-
gaba foi preso na tarde da 
quinta-feira (5). Desnutridos, 
os cachorros foram resgatados 
e encaminhados ao Cepatas 
(Centro de Proteção e Atendi-
mento aos Animais).

Em nota oficial, a Prefeitura 
informou que seu setor de 
Defesa Animal realizou uma 
vistoria em um imóvel no 
bairro Delta, após receber de-
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núncias de maus-tratos contra 
uma cadela e seu filhote. Ao 
se depararem com os cães, 
os veterinários municipais 
constataram que eles estavam 
desnutridos, com sarna e alo-
pecia, uma doença que causa 
queda de pelo.

Os agentes verificaram que 
os animais eram mantidos 
pelo dono em um corredor 
úmido e sem iluminação ade-
quada.

Preso em flagrante, o pro-
prietário dos cães foi encami-
nhado à delegacia, onde foi 
multado em R$ 6 mil e perma-
nece à disposição da Justiça.

Foto: Divulgação Polícia Federal
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Águas Piquete reforça importância 
do saneamento com efeito na natureza
Participação dos moradores do município contribui muito nessa preservação 

Na semana em que se 
celebra o Dia da Natureza, 4 
de outubro, a Águas Pique-
te, empresa do grupo Iguá, 
reforça a importância do 
saneamento básico para a 
proteção de todo ecossistema. 
Ao longo desses 13 anos de 
atuação na cidade de Piquete, 
a concessionária realizou di-
versas ações importantes que 
contribuíram com a avanço 
no sistema de distribuição de 
água tratada, redução de per-

das e consequentemente com 
a preservação da natureza.

O município conta hoje 
com a disponibilidade de 
100% de água potável nas re-
sidências urbanas. A Estação 
de Tratamento de Água (ETA) 
possui uma capacidade de 
tratar aproximadamente 30 
litros por segundo de água, o 
que equivale a produção de 
mais de 3 milhões de litros 
por dia. 

De acordo com o dire-
tor-geral da Águas Piquete, 
Mateus Banaco, é da natureza 
que retiramos os recursos 
necessários para a sobrevi-

vência humana, tais como a 
água, que é um bem finito e 
indispensável.

“Uns dos pilares da Iguá é 
trabalhar a sustentabilidade 
como base do negócio. Assim, 
utilizamos meios e processos 
adequados para coletar, tratar 
e distribuir água potável à 
população, sempre respeitan-
do as legislações e o recurso 
ambiental”, destacou Banaco.

A participação popular é 
um grande aliado em todo 
o ciclo do saneamento, pois 
o homem pode causar uma 
série de impactos negativos 
à natureza, como o descarte 

irregular de lixo e o consumo 
exagerado da água.

“O descarte inadequado 
de resíduos pode impactar o 
nosso sistema de distribuição 
de água e ser responsável 
pela contaminação de rios, 
lagos, solos, faunas e floras. 
Outra atitude que deve ser 
repensada são os banhos 
longos, principalmente nesses 
dias mais quentes. Essa ação, 
quando realizada de forma 
exagerada, pode afetar dire-
tamente a disponibilidade de 
água, que, em alguns lugares, 
é muito precária”, alertou o 
diretor.

Oficial de Registro de Imóveis, Títulos e Documentos e 
Civil das Pessoas Jurídicas da comarca de Bananal – SP 

Rua Ministro Oscar José de Almeida, nº 50, Centro, Bananal – SP, CEP: 12850-000.  
Funcionamento: 09:00 às 12:00/13:00 às 17:00 
rgi.bananal@hotmail.com - Tel: (12) 3116-1961. 

Davi Rodrigo Gasparotto Lugli – Oficial Interino 
 _____________________________________________________________________________ 

NOTIFICAÇÃO POR EDITAL 
Protocolo nº: 14.208 – Retificação Administrativa. 

Requerente: Fazenda Caminho do Ouro Agropastoril Ltda. 

Notificado: Internacional Travel Services Ltda, com sede na Rua São 
José, nº 90, conjunto 505 a 509, centro, município do Rio de Janeiro/RJ – 
CEP 20010-020. 

Trata-se de um procedimento extrajudicial 

de retificação de registro envolvendo o imóvel da matrícula nº 681 deste 

registro imobiliário processado nos termos dos art. 212 e 213 da lei 6.015/73 

(LRP) e que tem como objetivo a atualização da descrição do perímetro do 

referido imóvel através de coordenadas georreferenciadas. 

Tendo em vista que Vossa Senhoria é 

confrontante do imóvel objeto da presente retificação e não há sua anuência na 

planta e no memorial descritivo apresentado a esta serventia, assim como 

declarada pelo apresentante desconhecer o endereço de Vossa Senhoria, 

Vossa Senhoria fica NOTIFICADA para que se manifeste, perante este Serviço 

Registral, em 15 (quinze) dias que serão contados da primeira publicação deste 

edital. A ausência de impugnação no prazo da impugnação gera a presunção 

de anuência com o presente procedimento de retificação. 

A planta e memorial da referida retificação 

estão à disposição de Vossa Senhoria para análise no Oficial de Registro de 

Imóveis da Comarca de Bananal - SP. 

 

 

 

EDITAL DE INTIMAÇÃO  
 
HUMBERTO ANDRADE COSSI, Oficial do Registro de Imóveis e 
Anexos da Comarca de Guaratinguetá, Estado de São Paulo. 
FAZ SABER a: LOURDES LUZIA BARBOSA GARCIA, brasileira, 
CPF. 159***398-02, e seu marido VALTER ANTONIO GARCIA, 
brasileiro, CPF. 146***998-04, proprietários do imóvel objeto da 
matrícula n. 36.351, deste Registro Imobiliário, que foi 
apresentada a este Registro Imobiliário, na forma prevista no 
art. 213, II da Lei n.º 6.015/73, a documentação, protocolada 
sob o n. 152.319, necessária para a retificação administrativa 
da descrição do imóvel da MATRICULA n. 3.322, do livro 2, deste 
Registro Imobiliário, para que a mesma passe a refletir a realidade 
física do imóvel dela objeto, SITIO SÃO SEBASTIÃO, localizado no 
Bairro dos Mottas, situado nesta cidade de Guaratinguetá, SP,   cujo 
imóvel  confronta de um lado com o imóvel, de suas propriedade, 
objeto da matrícula 36.351, deste Registro Imobiliário. Fica(m), 
portanto, o(s) senhor(es) na qualidade de confrontante(s) do 
imóvel retificando, NOTIFICADO(S) para, no prazo legal de 15 
(quinze) dias, contados a partir da primeira publicação deste 
edital, que será publicado nos dias  06 e 07  do mês de 
outubro de 2023,  em querendo, impugnarem o pedido de 
retificação, cujas razões deverão ser fundamentadas e 
apresentadas por escrito diretamente neste Serviço Registral 
localizado à rua Dr. Castro Santos, 287, Bairro Campo do Galvão, 
Guaratinguetá, SP, CEP 12505-010, no horário das 9:00 às 16:00 
horas, estando a disposição para consulta a planta, memorial e 
demais documentos que instruem o referido pedido. Decorrido o 
prazo acima indicado presumir-se-á anuência de V.S. ao 
pedido do requerente, a teor do art. 213, II,§ 4º  da Lei 6.015/73. 
Guaratinguetá, 05 de outubro de 2023.   
 

HUMBERTO ANDRADE COSSI 
Oficial 

 
 
 

Edital de Convocação
O Sindicato dos Trabalhadores nas Industrias Químicas e Farmacêuticas 
de Pindamonhangaba e região, de CNPJ; 04.842.370/0001-27, por 
seu presidente abaixo assinado, convoca a todos os trabalhadores 
que tiveram vínculo empregatício em 2015, com a empresa GOLDEN 
TECHNOLOGY LTDA, a Comparecer munido da CTPS (Carteira de 
trabalho e Previdência Social) na Assembleia Geral Especifica  que se 
realizara na sede da empresa Situada na Avenida  Heubach, nº 1000 
– Vista Alegre – Potim – SP. Cep: 12525-000, no dia 10/10/2023 ás 
12h00,  para aprovação de propositura do acordo referente ao Processo 
coletivo de trabalho nº  0010602-33.2015.5.15.0147. Para obter maiores 
informações ligar no telefone (12) 3648-5767 em horário administrativo. 

Pindamonhangaba, 07 de outubro de 2023
Sem mais

Atenciosamente
Sebastião de Melo Neto

Presidente

PREFEITURA DE GUARATINGUETÁ
Retificação. Aviso de abertura de Licitação. Processo: Concorrência Pública nº 013/23.
Objeto: Contratação de empresa especializada para fornecimento de serviços de 
recuperação de vias não pavimentadas, com base de brita graduada tratada com cimento 
e revestimento primário. Edital: www.guaratingueta.sp.gov.br. Local da sessão pública: 
PRÉDIO DA PREFEITURA MUNICIPAL localizado na RUA ALUÍSIO JOSÉ DE CASTRO, 
n 147- CHÁCARA SELLES. Data retificada da sessão: 09/11/2023, às 09:00 horas.

PREFEITURA DE LORENA
HOMOLOGAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 69/2023 – PROC.408/2023
O Município de Lorena/SP, considerando os trabalhos realizados para o atendimento da 
licitação acima referida, cujo objeto é a aquisição de equipamentos a serem utilizados 
em atendimentos odontológicos, nas 11 ESFs, CEO I e CEO II, torna público que o Sr. 
Prefeito Municipal HOMOLOGA e ADJUDICA os procedimentos adotados as empresas:
E.C.S. TECNOLOGIA EM SAÚDE COMÉRCIO, IMPORTAÇÃO E EXPORTAÇÃO LTDA - 
CNPJ 35.706.397/0001-16. Vencedora do item 02,07 e 08. Valor total: R$ 6.587,00 (seis 
mil e quinhentos e oitenta e sete reais).
MEDSYSTEM EQUIPAMENTOS MÉDICOS LTDA – CNPJ 06.189.855/0001-99. Vencedora 
do item 04. Valor total: R$ 1.090,00 (um mil e noventa reais).
Assinatura:03/10/2023.

PREFEITURA DE LORENA
Nota de Julgamento de Recurso

PREGÃO ELETRÔNICO nº 66/2023 – Proc. nº 396/2023
O Município de Lorena-SP torna público o julgamento do recurso interposto no PREGÃO 
ELETRÔNICO nº 66/2023, cujo objeto é a aquisição de roçadeiras, moto podas, moto serra 
e sopradores, destinando a atender as necessidades da Prefeitura Municipal de Lorena.
Considerando o recurso apresentado pela empresa M.R.O LTDA, conforme Parecer 
Jurídico nº 1290/2023, Memorandos 223/2023 e 224/2023 da Secretaria de Manutenção e 
Serviços Municipais, a Pregoeira, juntamente com a Comissão de Licitação, decidem pelo 
PROVIMENTO do referido recurso com a INABILITAÇÃO das empresas JCB MATERIAIS 
LTDA nos itens 01 e 02, e HSX COMÉRCIO E SERVIÇOS LTDA nos itens 03, 04 e 05.
Os itens remanescentes ficam para as empresas: M.R.O LTDA – itens 01 e 03; IBS 
DISTRIBUIDORA LTDA – item 02; e JCB MATERIAIS LTDA – itens 04 e 05. A sessão 
eletrônica retornará no dia 09 de outubro de 2023, segunda-feira, às 09h30min, para 
análise dos documentos de habilitação das empresas classificadas como 2° colocada.
O Processo encontra-se à disposição para vistas dos interessados no Prédio da Prefeitura 
de Lorena, na Secretaria Municipal de Administração, Sala de Licitações, situada à Avenida 
Capitão Messias Ribeiro, nº 625, Olaria - Lorena - SP. Informações (12) 3185-3000, das 
09h00min às 17h00min.

PREFEITURA DE LORENA
TERMO DE REVOGAÇÃO DE ITENS

Pregão Eletrônico nº 69/2023 – Processo nº 108/2023
O Município de Lorena/SP torna público a REVOGAÇÃO dos itens 01,03,05,06,09,10 e 
11 do PE 69/2023 Processo 408/2023 que tem por objeto a aquisição de equipamentos 
a serem utilizados em atendimentos odontológicos, nas 11 ESFs, CEO I e CEO II, tendo 
em vista que não houve um mínimo de empresas participantes enquadradas com ME/
EPP e ainda nenhuma empresas participante atendeu ao descritivo. Os autos do processo 
permanecem à disposição para vistas dos interessados, no horário das 09h00 às 17h00, 
na Sala de Licitações, Secretaria de Administração, situada à Av. Cap. Messias Ribeiro, 
nº 625, Olaria - Lorena- SP

PREFEITURA DE LORENA
Aviso de Licitação

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 89/2023 - PROCESSO 498/2023
O Município de Lorena-SP torna público a Abertura da Licitação na Modalidade Pregão 
Eletrônico, do tipo menor por item, cujo objeto é a aquisição de dois veículos para 
atender as necessidades e demandas das ESFs Campinho e Horto Florestal da área 
rural do município, que do dia 06 de outubro de 2023 a 25 de outubro de 2023 até às 
08:00h (Horário de Brasília) estará recebendo as Propostas de Preços referentes a esta 
Licitação, no Endereço Eletrônico BR CONECTADO: <https://www.licitalorenasp.com.br/
home.jsf?windowId=7f4>. A Abertura das Propostas acontecerá no dia 25 de outubro de 
2023 às 08:05h (Horário de Brasília) e o Início da Sessão de Disputa de Lances ocorrerá 
a partir das 09:00h do mesmo dia. Informações (12) 3185-3000, ramal 3041 ou 3046, 
das 09h às 17h, ou no site: www.lorena.sp.gov.br.

PREFEITURA DE LORENA
Aviso de Licitação: ALTERAÇÃO DE DATA

Pregão Eletrônico Nº 75/2023 PROC. Nº 432/2023
O Município de Lorena-SP torna pública a alteração de data de abertura da Licitação na
Modalidade Pregão Eletrônico, do tipo menor preço por item, cujo objeto é a aquisição
de um veículo zero KM, tipo caminhonete pick-up, para o setor de Vigilância 
Epidemiológica. Do dia 05 de outubro de 2023 a 23 de outubro de 2023 até às 08:00h 
(Horário de Brasília), estaremos recebendo as Propostas de Preços referentes a 
esta Licitação, no Endereço Eletrônico: <https://www.licitalorenasp.com.br/home.
jsf?windowId=7f4>. A Abertura das Propostas acontecerá no dia 23 de outubro de 2023 
às 08:05h (Horário de Brasília) e o Início da Sessão de Disputa de Lances ocorrerá a 
partir das 09:00h do mesmo dia. Informações (12) 3185-3000, ramal 3041 ou 3046, das 
09h às 17h, ou no site: www.lorena.sp.gov.br.

PREFEITURA DE LORENA
Aviso de Licitação

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 85/2023 - PROCESSO 485/2023
O Município de Lorena-SP torna público a Abertura da Licitação na Modalidade Pregão 
Eletrônico, do tipo menor preço por item, cujo objeto é o registro de preço para eventual 
aquisição de parcelada de implantes subdérmicos de etonogestrel, que do dia 05 de outubro 
de 2023 a 24 de outubro de 2023 até às 08:00h (Horário de Brasília), estará recebendo as 
Propostas de Preços referentes a esta Licitação, no Endereço Eletrônico:
https://www.licitalorenasp.com.br/home.jsf;jsessionid=gTR16imQH8imeL9ZcIDl 
Uif7s6EmqLNLfjMtCbZ_.ip-172-31-20-155?windowId=7ed/. A Abertura das Propostas 
acontecerá no dia 24 de outubro de 2023 às 08:05h (Horário de Brasília) e o Início da 
Sessão de Disputa de Lances ocorrerá a partir das 09:00h do mesmo dia. Informações 
(12) 3185-3000, ramal 3041 ou 3046, das 09h às 17h, ou no site: www.lorena.sp.gov.br.

PREFEITURA DE LORENA
Aviso de Licitação

Pregão Presencial Nº 11/2023 - PROC. Nº 486/2023
O Município de Lorena-SP torna pública a Abertura da Licitação na Modalidade Pregão 
Presencial, do tipo menor preço por lote, cujo objeto é o registro de preços para contratação 
de serviços de hidrojato, autovácuo e vac-all com motorista/operador e de microfilmagem e 
televisionamento de tubulação com operador pelo período de 12 (doze) meses, a realizar-
se às 09h30min do dia 25 de outubro de 2023, no Prédio da Prefeitura Municipal de Lorena 
na Secretaria Municipal de Administração, Sala de Licitações, situados à Avenida Capitão
Messias Ribeiro, nº 625, Olaria - Lorena - SP. Informações (12) 3185-3000, ramal 3046, 
das 09h às 17h, ou no site: www.lorena.sp.gov.br.

Operação da Polícia Federal em Cruzeiro; suspeito preso em flagrante
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Aparecida lança Refis para alavancar arrecadação
Moradores têm até o dia 20 para adesão; ação oferece anistia sobre juros e multas de dívidas com impostos municipais

Os moradores de Apare-
cida que possuem dívidas 
com impostos municipais 
receberam uma boa notícia 
no último fim de semana. 
A Prefeitura lançou o Refis 
(Programa de Incentivo à 
Regularização Fiscal), que 
concede anistia sobre juros 
e multas de pendências.

Em um comunicado publi-
cado em suas redes sociais, a 
Prefeitura informou que os 
contribuintes que possuem 
dívidas relacionadas à falta 
de pagamento de tributos 
locais como o IPTU (Imposto 

Lucas Oliveira
Aparecida

Os interessados em apro-
veitarem a chance concedida 
pelo Executivo precisam 
comparecer no setor de 
Dívida Ativa da Prefeitura 
de Aparecida, que fica na 
rua Professor José Borges 
Ribeiro, 167, no Centro. O 
atendimento na unidade 
ocorre de segunda a sexta-
-feira, das 9h às 18h.

A reportagem do Jornal 
Atos solicitou à Prefeitura 
de Aparecida informações 
relacionadas à expectativa 
de arrecadação com o Refis e 
o atual valor da dívida ativa 
municipal, mas nenhuma 
resposta foi encaminha-
da até o fechamento desta 
edição.Sede da Prefeitura de Aparecida, que adota Refis para contribuintes que estão em débito com o Município

Foto: Arquivo Atos

Morte de idoso atropelado por trem reforça pedido por 
segurança em área cortada por ferrovia, em Cruzeiro
Acidente na região central é o segundo em um mês; passagem de nível na Otávio Ramos é foco de ação

A morte de um idoso de 
60 anos, atropelado por um 
trem, na noite da segunda-
-feira (3), voltou a colocar em 
destaque a estrutura de se-
gurança na linha férrea que 
corta Cruzeiro. O acidente, na 
região central, foi o segundo 
do tipo registrado na cidade 
em menos de um mês. 

De acordo com o Corpo 
de Bombeiros,  a vítima, 
que não teve a identidade 
divulgada, foi atropelada 
por volta das 19h, enquan-
to tentava atravessar uma 
passagem de nível da linha 
férrea na rua Capitão Otávio 
Ramos. A principal suspeita 
da corporação é que o idoso 
tenha demorado em notar a 
aproximação do trem, o que 
o impossibilitou de deixar os 
trilhos a tempo. 

Acionados por pedestres 
que presenciaram o aciden-
te, bombeiros foram até o 

Lucas Oliveira
Kassiane Ribeiro
RMVale

local, onde verificaram que 
a vítima estava com os bra-
ços fraturados, tórax ferido, 
parte do cérebro exposta e 
sofrendo uma parada car-
diorrespiratória. Encaminha-
do às pressas para a Santa 
Casa de Cruzeiro, o idoso 
morreu instantes depois de 
dar entrada na unidade. 

A Polícia Civil registrou 
o caso como morte aciden-
tal. Em nota oficial, a MRS 
Logística, concessionária 
que administra a malha 
ferroviária do estado de São 
Paulo, informou que o trem 
circulava na velocidade per-
mitida para o trecho e que 
houve o acionamento do freio 
de emergência, porém não foi 
possível evitar a colisão, dado 
que devido ao peso e ao ta-
manho da comitiva, necessi-
tava de mais tempo para sua 
parada total. A reportagem 
do Jornal Atos questionou à 
MRS se a empresa pretende 
promover alguma ação para 
evitar novos incidentes na 
passagem de nível da rua 

Predial e Territorial Urbano), 
ISSQN (Imposto sobre Servi-
ços de Qualquer Natureza) e 
ITBI (Impostos de Transmis-
são de Bens Imóveis), pode-
rão negociá-las até o próximo 
dia 20 e obter descontos.

O Refis proporciona aos 
contribuintes que não paga-
ram os impostos municipais 
até o fim do ano passado 
as três seguintes oportuni-
dades:  desconto de 100% 
sobre juros e multas para 
pagamento à vista; desconto 
de 90% sobre juros e multas 
para pagamento parcelado 
em duas vezes e desconto 
de 80% sobre juros e multas 
para pagamento dividido em 
três parcelas.

vez em quando, só quando 
tenho alguma coisa para 
fazer aqui no Centro. Aquilo 
foi uma fatalidade mesmo, a 
pessoa não devia estar bem...
As coisas acontecem, mas às 
vezes a pessoa procura com 
as próprias mãos”.

O técnico de organização 
escolar, Hilton Mário Amaral, 
37 anos, acredita que algo 
precisa ser feito. Morador 
do Centro, ele trabalha no 
Itagaçaba e não se sente se-
guro. “Acho que poderia ser 
melhor para facilitar para o 
pessoal, nem sempre tem a 
sinalização para avisar. Algu-
mas vezes fica algum guarda 
aqui, que pede para esperar 
e tudo, mas nem sempre ele 
está. Acho meio complicado”.

Este foi o segundo atrope-
lamento por trem registrado 
na cidade em um intervalo 
de apenas 27 dias. No dia 
5 de setembro, uma mulher 
de 43 anos ficou gravemente 
ferida após ser atingida na 
passagem da linha férrea 
na rua Nossa Senhora Au-
xiliadora, no bairro Regina 
Célia. A vítima não percebeu 
a aproximação do trem, pois 
utilizava fones de ouvido. A 
mulher, que teve lesões na 
cabeça e no ombro, segue 
se recuperando do acidente.

Capitão Otávio Ramos, mas 
nenhuma resposta foi enca-
minhada até o fechamento 
desta edição.

Para quem utiliza a passa-

gem, as opiniões sobre a se-
gurança na área da ferrovia 
também divergem. A dona 
de casa Teresinha da Silva 
Moreira, 66 anos, mora no 

bairro Itagaçaba e utiliza a 
passagem com frequência. 
Para ela, a morte do idoso 
está mais para um caso 
isolado. “Passo por aqui de 

Travessia de pedestre na linha férrea de Cruzeiro; após acidente, discussão sobre segurança entra em pauta

Foto: Kassiane Ribeiro

Emenda na LDO cria confusão sobre limite 
para crédito suplementar em Cachoeira
Votação modifica sistema de arrecadação de repasses; secretário de Finanças e Câmara debatem

Um vídeo publicado nas 
redes sociais movimentou 
nos últimos dias o cenário 
político de Cachoeira Paulis-
ta. Na postagem, um mora-
dor lembra que foi aprovada 
pela Câmara uma emenda 
com alteração na arrecada-
ção do crédito suplementar 
de 18% para 12%, provocan-
do uma perda do direito de 
arrecadação do Município de 
repasse de verbas federais e 
estaduais em 6%. A situação 
gerou polêmica e colocou 
em xeque o entendimento 
dos vereadores sobre o que 
estariam votando.

No vídeo, um trecho da 
audiência pública realizada 
no dia 27 de setembro, para 
debater a LOA (Lei Orça-
mentária Anual) 2024, traz 
uma fala do secretário de 
Finanças, Thales Satim, que 
aponta para a falha dos par-
lamentares. “Vocês tiraram 
de 18% e colocaram para 
12% a possibilidade de crédi-
to adicional suplementar, ou 
seja, o que o Município pode 
receber através de aumento, 
de emendas. Se o Governo 
Federal ou o Estado quiser 
mandar 17% a mais do que o 
Município arrecada, só pode 
mandar 12%. Vocês tiraram 
do Município um poder de 

Thales Siqueira
Cachoeira Paulista

Fênix, o Executivo propôs 
a possibilidade dele, por si 
só, alterar unilateralmente 
o orçamento aprovado pela 
Câmara, por meio de crédito 
adicional suplementar até o 
limite de 18%. “O Executivo 
propôs um orçamento que 
foi dado publicidade e dis-
cutido. No entanto, cria um 
dispositivo que possibilita a 
ele mudar esse orçamento 
em até 18% sem discussão e 
sem a publicidade dada pela 
Câmara. O que nós fizemos 
foi elaborar uma emenda 
que reduz essa possibilidade 
de alteração do orçamento 
de forma unilateral pelo 
Executivo, de 18% para 
12%”.

Com a emenda, as alte-
rações do orçamento apro-
vado pela Câmara, quan-
do extrapolarem os 12%, 
precisarão de autorização 
legislativa. 

“Não houve qualquer 
limitação ou impedimento 
do recebimento de recur-
sos, apenas se garantiu que 
o orçamento discutido e 
aprovado fosse mais estrita-
mente cumprido. Em caso de 
necessidade, o orçamento 
pode sim ser alterado, mas 
se a alteração for maior 
que 12% será necessário 
que a Câmara autorize, nos 
dando maior publicidade e 
participação no orçamento 
municipal”, entendeu Fênix.

O plenário da Câmara de Cachoeira Paulista; votação de vereadores gera debate por arrecadação de verbas

a mudança de 18% para 12% 
foi feita com o objetivo de 
fazer uma crítica à época 
que ele (Satim) era vereador. 
“Quiseram fazer uma crítica 
sobre o período em que eu 
era vereador, dizendo que eu 
defendia que eram só 10%, 
e que agora a gente estava 
trabalhando com 18%, mas 
não é isso. O que eu defen-
dia e defendo é que o índice 
percentual de transferência, 
remanejamento e transpo-
sição, isso é uma questão 
administrativa, financeira, 
que todas as gestões públi-
cas têm, de utilizar o recurso 
público. Defendi 10% e ficou 
em 10% nesses três anos de 
gestão. Eles fizeram confu-
são e diminuíram esse índice 
de crédito suplementar, e 
isso ficou na LOA”, comple-
tou Satim.

Na Câmara, Léo Fênix lem-
brou que a LDO estabelece 
critérios para a elaboração 
do orçamento do ano se-
guinte, onde o Executivo 
propõe uma lei, fixando onde 
e quanto vai gastar. “Essa lei 
precisa ser aprovada pela 
Câmara, depois de ampla 
discussão e participação 
popular. São realizadas au-
diências públicas e inúmeras 
reuniões das comissões para 
chegarmos a um orçamento 
que atenda as demandas da 
cidade”, frisou o presidente.

Ainda de acordo com 

arrecadação de 6%”, frisou 
Thales.

A reportagem do Jornal 
Atos entrou em contato com 
o secretário de Finanças e 
com o presidente da Câmara, 
Léo Fênix (PSB), para tentar 
entender o problema com a 
emenda e a possível perda 
do poder de arrecadação 
da cidade.

A confusão estaria na 
diferença entre o crédito 

suplementar e percentual 
de transferência, ou seja, 
do valor encaminhado por 
verbas externas (federais ou 
estaduais) com o remaneja-
mento de valor contido no 
orçamento.

Segundo Satim, a altera-
ção está na Lei de Diretrizes 
Orçamentárias para 2024, 
portanto o percentual de 
12% de crédito suplementar 
será válido para o próximo 

ano. Contudo, uma nova 
modificação pode ocorrer a 
qualquer momento, depen-
dendo apenas do processo 
legislativo. “Mandamos o 
projeto conforme sempre foi 
feito, com o percentual de 
18% de crédito suplementar 
adicional, ou seja, recursos 
extras que podem vir tanto 
da esfera federal quanto 
da estadual”, destacou o 
secretário, que revelou que 

Foto: Reprodução CMCP
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Após paralisação, Novelis e Sindicato continuam 
queda de braço por aumento salarial em Pinda

A paralisação de funcio-
nários da fábrica Novelis, na 
quarta-feira (4), colocou mais 
pressão sobre a direção da 
empresa na queda de braço 
com o Sindicato dos Metalúr-
gicos de Pindamonhangaba 
pela campanha salarial. A 
ação faz parte de estratégia 
sindical para garantir adequa-
ção dos valores na realidade 
econômica para a categoria. 

O atraso no turno da ma-
nhã durou cerca de uma 
hora, com adesão total, de 
acordo com o Sindicato, nos 
três turnos.

Segundo o Sindicato, o ín-
dice de inflação da categoria 
é de 4% e a data-base 1º de 
setembro. A categoria afirmou 
ainda que os atos contam a 

Bruna Silva
Pindamonhangaba

buscar o aumento real de 
salário, aquele reajuste além 
da inflação, olhando sempre 
como está a sua produtivida-
de e com responsabilidade 
sobre os empregos”, ressaltou.

Somente na planta de Pin-
damonhangaba, a Novelis 
emprega 1,5 mil pessoas. 
Ainda nesta semana outras 
duas fábricas fizeram parali-
sações, a Latasa e a Incomisa, 
que empregam juntas mais 

Paralisação de funcionários da Novelis; sindicato pressiona empresa

Foto: Reprodução Sindmete
adesão total dos trabalhado-
res. O objetivo é pressionar 
as bancadas patronais nas 
negociações com a Federação 
dos Metalúrgicos da Central 
Única no Estado de São Paulo.

Para o presidente do Sin-
dicato, André Oliveira, depois 
de dois anos de inflação alta, 
neste ano a busca pelo au-
mento real do salário deve 
ser intensificada. “Hoje com 
inflação controlada, vamos 

Prefeitura embarga obras clandestinas
em área de risco em encostas de Caraguá
Polícia Militar Ambiental reforça fiscalização; responsáveis por seis construções irregulares são multados

Uma operação conjunta 
entre a Prefeitura de Caragua-
tatuba e a Polícia Militar Am-
biental flagrou na quarta-feira 
(4) obras irregulares no bairro 
Jardim Santa Rosa. Além de 
não contarem com licença 
municipal, as construções 
eram realizadas em uma área 
de risco para deslizamentos.

De acordo com a Prefeitura, 
a equipe da secretaria de Ur-
banismo e policiais militares 
ambientais fiscalizaram todas 
as vias do Jardim Santa Rosa, 
na tentativa de evitarem o 
avanço de obras clandestinas. 
Em um trecho do bairro, que 
sofre com alagamentos e é 
considerado pela Defesa Civil 
de risco para deslizamentos, 
o grupo constatou que seis 
imóveis estavam sendo er-
guidos de forma irregular. Os 
responsáveis foram multados 

Lucas Oliveira
Caraguatatuba

Foto: Divulgação PMC

e as edificações embargadas.
Segundo a secretaria de 

Urbanismo, a operação pro-
movida no Jardim Santa 
Rosa faz parte das ações do 
programa municipal “Obras 
Regulares”, que desde 2021 
combate construções clan-
destinas na cidade e busca 
prevenir possíveis desaba-
mentos. Durante as visto-
rias, os fiscais verificam se 
a documentação e o projeto 
técnico da obra atendem às 
exigências legais e se o terre-
no é adequado.

Segundo o secretário de 
Urbanismo, Wilber Cardozo, 
novas operações de fiscaliza-
ção serão realizadas em breve 
em outros pontos do muni-
cípio. “Como estamos vendo 
as mudanças climáticas e au-
mento em eventos climáticos 
extremos, vamos intensificar 
nossas fiscalizações, assim 
fortalecendo os trabalhos que 
vêm sendo executados por 
nossa Defesa Civil”. Construção irregular realizada em área de risco de Caraguatatuba; operação realizada pela Prefeitura e Polícia Ambiental evita avanço de obras 

de quinhentos trabalhadores.
Procurada pela reporta-

gem do Jornal Atos, a Novelis 
não se aprofundou sobre os 
protestos, mas garantiu que 
mantém conversas com a 
categoria. “A Novelis infor-
ma que as negociações de 
reajuste para os profissionais 
de sua fábrica em Pindamo-
nhangaba, entre a FEM CUT 
(Federação dos Sindicatos 
de Metalúrgicos da CUT/SP) 
e o Sindicel, ainda estão em 
andamento. A Novelis reforça 
que respeita as atividades de-
senvolvidas pelos sindicatos 
de classe e preza pelo diálogo 
transparente entre as partes”.


